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平成２５年岩見沢市議会第３回定例会 
一 般 質 問 発 言 通 告 

 

１．増 山 宣 之 議員（所要時間４０分） 
１ 行財政運営について 

 ⑴ サマーレビューの実施について 

  ① サマーレビューの目的と今後の展開 

⑵ 来年度予算編成に向けての基本的考えについて 

 ① 厳しい財政環境の中、来年度の予算編成にどのように取り組むの

か 

 ２ 住民自治について 

⑴ 住民自治活動の支援について 

 ① まちづくり交付金のあり方と今後の展開 

 ３ 高齢者施策について 

⑴ 長寿祝金支給事業について 

 ① 長寿祝金の支給状況や祝意の表し方は 

⑵ 敬老事業について 

 ① 現状と事業の見直し 

⑶ 高齢者バス無料乗車券交付事業について 

 ① 現状と事業の見直し 

 ４ ごみ減量化の進展と収集ステーションの環境改善について 

⑴ 大型ごみを含むごみ減量化の成果と今後の見通しについて 

 ① 大型ごみの戸別収集の成果及び集団資源回収等の減量化施策の状

 況 

⑵ 事業系ごみの分別の推進について  

 ① 事業系ごみの分別推進の対策と成果 

⑶ リサイクルステーション容器収納について 

 ① ペットボトルの排出方法の検討及び集荷方法の改善 

⑷ ごみステーションの改善について 

 ① ごみステーション整備の推進 

 ５ 少子化時代を見通した学校のあり方について 

⑴ 今後の小学校のあり方について 

 ① 少子化を見据えた学校の再編は 
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⑵ 学校選択制度について 

 ① 学校選択制度の現状と今後のあり方 

⑶ 岩見沢緑陵高等学校の今後について 

 ① 間口削減が迫られる中、特色をより高める学校づくりが必要で 

 は 

 

２．田 中 和 宏 議員（所要時間２５分） 
 １ 市民生活の安全対策について 

  ⑴ 防災訓練に関して 

   ① 本年度の防災訓練の総評 

   ② 冬期間の防災訓練の必要性について 

  ⑵ 河川改修に関して 

   ① 南利根別川の改修事業の概要について 

   ② 中小河川ハザードマップの進捗状況について 

  ⑶ 緊急告知ＦＭ放送整備事業について 

   ① 緊急告知ＦＭ放送整備事業の進捗状況について 

  ⑷ 防犯対策について 

   ① 老朽化した街路灯の維持管理について、報償対象を拡大すべきで

はないか 

 ２ アンテナショップについて 

⑴  札幌圏でのアンテナショップの運営状況について 

   ① オープンから２カ月が経過した札幌白石区のアンテナショップの

運営状況について 

⑵  今後の展望について  

① アンテナショップに期待される役割等を考慮した上で、今後の展

   望について市長の見解は 

 

３．古 石 英 仁 議員（所要時間４０分） 
 １ 平成２６年度予算編成に当たっての考え方について 

 ２ 岩見沢市が管理している橋梁について 

  ⑴ 市内に何カ所あるのか 

  ⑵ 今後の改修予算はどの程度になるのか 

 ３ 平成２６年度農林水産関係予算の概算要求について 

  ⑴ 予算要求に当たっての市長の考え方について 
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 ４ 中心市街地における商店街の活性化について 

  ⑴ 活性化に向けた市長の見解について 

 ５ ごみ有料化に向けての市民への周知について 

  ⑴ 市民の先頭に立って指導される時期が来ると思うが、市長の考え方

について 

 ６ あんしん住まいづくり助成事業と空き家対応について 

⑴  あんしん住まいづくり助成事業について 

⑵  冬期間における空き家の対応について 

 ７ いじめ対策について 

⑴  いじめ対策についての教育長の考え方について 

 

４．牧 田 滋 昌 議員（所要時間１５分） 
 １ 行政改革大綱について 

⑴ 行政改革大綱に対するねらいについて 

 ① 今後の人口減や厳しい財政に対応し、市民の要請に応えるために

改革を進めようとしていると考えるが、市長の考えを明確にしよう

とするものです 

⑵  行政改革大綱の推進に当たっての基本理念について 

 ① 基本理念を明確にしようとするものです 

  ⑶ 推進に関する評価のあり方について 

 ① 市政全般を承知している「職員による専門組織」を設置すること

が適切と考えるが、市長の考えをただすものです 

⑷ 行政改革に当たっての、市民の理解と協力の求め方について 

   ① 改革推進には痛みが伴いますが、市民の理解と協力をいかに求め

るか、確認するものです 

 ２ 中学校の部活動について 

  ⑴ 部活動の学校教育上での位置づけについて 

   ① 必ずしも全生徒が参加していない部活動の位置づけを確認しよう

とするものです 

  ⑵ 本年度、中体連等の全国大会に参加した学校と種目、所要経費の出

どころと金額について 

   ① 部活動が学校教育の一環であるとすると、経費は国が補償すべき

と思うが、経費負担の本来のあるべき姿について見解を問うもので

す 

  ⑶ 指導者と勤務条件について 
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   ① 指導者の負担を軽減し、勤務条件の改善を求めようとするもので

す 

 ３ 学力調査について 

  ⑴ 学力の定義について 

   ① 学力調査の結果が、学力の一部であって子どもたちの全人格を表

すものではないことを再認識しようとするものです 

  ⑵ 本年度の結果分析について 

   ① 結果分析を明確にしようとするものです 

  ⑶ 過去の指導方針の評価と今後の指導の重点について 

   ① 過去の指導方針を点検し、今後の指導改善について質そうとする

ものです 

 

５．酒 井 和 子 議員（所要時間２５分） 
１ 健康福祉施策について 

⑴ 各種ワクチン接種について 

 ① 基本的にどう考えているか 

   ② 特に、子宮頸がんワクチンと風疹ワクチンについての考え方は 

   ③ 今後、どう取り組んでいくのか 

  ⑵ 「健康マイレージ」の取り組みについて 

   ① 市民の健康づくりを支援するため、現状をどのように把握されて

いるか 

   ② 「健康マイレージ」の取り組みが注目されているが 

   ③ 「健康マイレージ」の取り組みが可能か検討しては 

 ２ 地域で取り組む万引き対策について 

  ⑴ 深刻な万引き被害について岩見沢市の現状と取り組みについて 

 ３ 「いじめ防止対策推進法」の制定を受けて 

  ⑴ 幾度も論じられてきたが、いじめについて岩見沢市の喫緊の現状は 

  ⑵ 文部科学省は今後、法に基づき定める「いじめ防止基本方針」を参

酌し、「地域いじめ防止基本方針」の策定に努めるよう求めているが 

 

６．堀   孝 行 議員（所要時間４５分） 

 １ ごみ減量化対策について 

  ⑴ 家庭系ごみと事業系ごみの減量化対策について 

   ① 具体的な減量化計画 
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  ⑵ 平成２７年３月末のごみ量について 

   ① ごみ減量化目標の達成と広域処理との関連 

  ⑶ 分別区分の変更について 

   ① 新焼却施設の試験運転の考え方 

 ２ 市立病院経営について 

  ⑴ 経営状況について 

   ① 経営方針、経営計画等の進捗状況 

  ⑵ 持続的な健全経営について 

   ① 今後の具体的な取り組み 

 

７．石 黒 武 美 議員（所要時間３０分） 

 １ 自然災害発生に伴う市長所感について 

  ⑴ 今年全国的に発生している集中豪雨による災害発生について市長の

所感は 

  ⑵ 防災体制のあり方や点検について 

 ２ 岩見沢市における各農作物作況について 

  ⑴ 各農作物の生育状況は、どのようになっているのか 

  ⑵ 岩見沢市特産タマネギのハモグリバエ発生の要因と次年度に向けて

の対応策ついて 

 ３ 北村遊水地事業について 

  ⑴ 完成後の岩見沢市における治水効果は 

  ⑵ 平成２５年度の事業の予定と現在までの進捗状況は 

  ⑶ 越流提完成は何時なのか 

  ⑷ 遊水地内へ洪水に伴う農地への流入物、土砂、流木、ゴミの一部は

遊水地内へ残積することが想定されますが、その処理責任の所在は 

  ⑸ 今後の事業推進にあたり、事業者と対策協議会がスムーズに協議を

進めるにあたり市の役割は、さらに重要と考えますが、その考えをお

伺いいたします 

 ４ 月形大橋開通について 

  ⑴ 開通後の交通量の増加に伴う西川町中央線道路整備について 

  ⑵ 交通量増加に伴う除雪管理について 

 ５ 学校司書配置について 

  ⑴ 司書教諭発令状況と活動状況について 

  ⑵ 学校司書配置について 
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８．山 田 靖 廣 議員（所要時間２５分） 

 １ 民生委員・児童委員の安定的な確保について 

  ⑴ 民生委員・児童委員などの現状について 

   ① 委員定数の充足率について 

   ② 欠員地域に対する対応について 

   ③ 年齢構成及び男女比・経験年数について 

   ④ 相談内容の傾向や分析について 

  ⑵ 民生委員の育成のための講座などの対応について 

   ① 専門知識を得る講座などの開催について 

  ⑶ 活動費と活動中の事故補償について 

   ① 活動費の増額の検討について 

   ② 活動中の事故補償について 

 ２ 市民の健康を守る予防接種などについて 

  ⑴ 子宮頸がんワクチン接種について 

   ① 市内での副作用の現状と把握について 

   ② 患者に対する副作用や接種継続への説明について 

   ③ 定期接種を受けている人数について 

  ⑵ 風疹の流行への対応について 

   ① 風疹患者の把握について 

   ② 予防接種を受けた人数 

   ③ ワクチンの確保について 

   ④ 接種への助成について 

 ３ 改正耐震改修促進法の実施について 

  ⑴ 耐震診断と改修工事について 

   ① 市関連施設への耐震診断の進め方について 

   ② 改修工事に対する対応について 

  ⑵ 民間の建築物への対応について 

   ① 耐震診断の進め方について 

   ② 診断費用及び改修費用への助成について 

 

９．上 田 久 司 議員（所要時間２５分） 

 １ 入札制度の改善について 

  ⑴ 現状とこれまでの対策について 

   ① 落札率の推移と対策。これまでの入札制度の改善状況。高い落札
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率などへの対応 

  ⑵ 今後の改善について 

   ① 民間同士の談合もできないシステムをどう作るか 

   ② 公平・公正な入札制度に 

 ２ 建設労働者の賃金引き上げを 

  ⑴ 引き上げられた労務単価が労働者の賃金引き上げになるように 

   ① 市の事業の対応。企業への指導 

 ３ 国民健康保険について 

  ⑴ 国民健康保険の広域化について 

   ① 広域化の影響をどのようにとらえているか 

  ⑵ 被保険者への負担の軽減を 

   ① 負担能力の限界を超えているのでは。減免の現状と対応 

 ４ 期日前投票の改善 

  ⑴ 投票用紙の同時配布の改善を 

   ① 投票間違いをなくするために広い場所の確保などの改善を 

 

１０．斉 須 正 友 議員（所要時間２５分） 

 １ 中小企業の振興と農商工連携について 

  ⑴ 道内の自治体の人口動向 

   ① 本市の予測以上に進む減少傾向をどう考えるか 

  ⑵ 農商工連携の課題 

   ① 今日まで、この課題に取り組んできたか 

  ⑶ 中小企業振興基本条例の必要性 

   ① 条例の制定ありきではなく、１０年２０年先を見据えて現状の分

析、連携の必要性を十分認識する場が必要と思いますが 

 ２ 学校給食について 

  ⑴ 給食にかかわる組織の諸活動について 

   ① 諸委員会会議の構成員、人数、開催頻度、内容はどのようなもの

でしょうか 

  ⑵ 食の指導（食育）について 

   ① 食の指導の内容はどのように進めていますか。クラス単位、内容、

時間など 

  ⑶ 学校児童生徒アンケート 

   ① アンケート調査結果をどのように認識していますか 

   ② 給食時間や適温提供に関して、どのように改善していこうと考え
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ていますか 

    

１１．池 島 和 行 議員（所要時間４０分） 

 １ 利根別自然公園と利根別原生林について 

  ⑴ 利根別自然公園の利活用について 

   ① 大正池堤体の復旧に伴う公園内の遊歩道・キャンプ場等を含めた

一体的な整備は 

 ２ 競馬場跡地市民農園について 

  ⑴ 農園の利活用について 

   ① 今後の募集告知方法は 

 ３ 岩見沢市野球場について 

  ⑴ 次年度の球場利用増加と地盤沈下等に伴う球場内整備について 

   ① 整備をさらに充実させる考えは 

  ⑵ ファールボール対策について 

   ① 事故防止のためのネットフェンス等追加整備の検討は 

  ⑶ 野球ルール変更に伴うスコアボード改修について 

   ① 一部改修又は全面改修を検討する考え方は 

  ⑷ プロ野球試合誘致について 

   ① スポーツ教育や地域振興を含めた誘致の考え方は 

 ４ 学校給食について 

  ⑴ 学校給食児童生徒アンケート調査結果報告書について 

   ① 報告書に基づいた今後の取り組みは 

 

１２．平 野 義 文 議員（所要時間４０分） 

 １ 持続的で活力ある岩見沢市の実現のために 

  ⑴ 子育て環境の向上による定住人口増加に向けた取り組みについて 

   ① 著しい社会環境の変化に対応するには、生産年齢人口比率の向上

を目指すことが重要と考えるが、そのための定住人口増加に向けた

取り組みについて問う 

 ２ 公共施設の現状把握と情報共有について 

  ⑴ 公共施設白書の作成について 

   ① 市内における公共施設の現状や課題等を可視化するために、所管

の枠を超えて網羅的に把握し、市民と情報を共有することが必要と

認識しているが 


